

PÉLISSANNE

Les fêtes se poursuivent avec Eve Angeli

Les fêtes se sont ouvertes avec une course de l'Avenir hier soir aux arènes des Grandes Aires. Elles vont se poursuivre aujourd'hui, place de la mairie, avec un apéritif offert par la municipalité à 18h30. Puis au menu des festivités: sardinades et moules-frites. Ces repas pris en plein air, seront agrémentés des airs joués par l'orchestre Richard Gardet et d'un show présenté par la chanteuse Eve Angeli à partir de 20 heures. Demain, la société taurine proposera une journée qui obtiendra, sans aucun doute, les faveurs des aficionados et des gourmands.

La Pena animera les rues du village dès 11 heures ain-



Eve Angeli animera un show place de la mairie, ce soir dès 20 heures. / PHOTO L.P.

si que la dégustation de la rouille sétoise. ■

EYGUIÈRES

Une exposition singulière de chat



Le chat va en surprendre plus d'un ce week-end, il rôdera partout dans le Moulin de L'Alcazar.

"Le chat à travers les âges et les continents..." Tel est l'intitulé d'une exposition qui se tient jusqu'à demain soir de 10h à 19h au Moulin de l'Alcazar.

Cette manifestation est organisée par l'A.P.A.T.E. (Association pour la Protection des Animaux du Territoire d'Eyguières) avec la participation de l'école maternelle Nicaise.

Cette exposition originale présente le chat sous toutes ses formes, du familier animal de compagnie ronronnant que tout le monde connaît, au modèle de dessin pour les enfants en passant par le support de couleurs multiples.

Quel qu'il soit, il ne laissera personne indifférent tant ses représentations sont variées. Il serait même donner à voir (et à s'amuser!) des représentations ou plutôt des interprétations de portrait de chat réalisées avec des objets insolites ou des déchets recyclés. Ainsi le chat va, pendant le temps d'une exposition, être une source d'inspiration dans laquelle chacun va puiser en fonction de sa relation personnelle avec cet animal à la fois commun et mystérieux, actuel et mythique.

Une exposition pas comme les autres à voir en famille ce week-end de fin de vacances. Entrée gratuite. ■

MIRAMAS / Pour assister les enfants qui souffrent de maladies neuromusculaires

Des familles dressent des chiots pendant 16 mois

Par Michelle Colonna
miramas@laprovence-presse.fr

Tous les enfants n'ont pas le bonheur de courir sur leurs deux jambes. Et quand la vie se déroule sur un fauteuil roulant, l'aide de chiens d'assistance peut s'avérer précieuse. Mais tous les compagnons à quatre pattes ne répondent pas aux critères posés par Handi'Chiens. L'association choisit des labradors ou des Golden Retriever, réputés pour leur gentillesse, leur serviabilité et leur douceur. Ce sont les deux races sélectionnées pour devenir chiens d'assistance.

À Miramas, Marc Teuma, bénévole actif du Téléthon, prend le relais d'Handi'Chiens. Deux années sont nécessaires pour parfaire l'éducation des compagnons. Car leur mission ne se limite pas à apporter du réconfort à leurs futurs maîtres. Ils doivent être capables de répondre aux besoins des personnes à mobilité réduite.

À partir de septembre, quatre chiots de deux mois, achetés par Handi'Chiens entreront en formation dans des familles d'accueil, qui acceptent de suivre un cours, tous les 15 jours avec un éducateur. Pendant 16 mois, les



Les familles s'engagent à pré-éduquer le chien pendant 16 mois. Ses membres viennent tous les 15 jours à l'école de l'Air de Salon entraîner l'animal. / PHOTO DR

candidats à l'accompagnement des enfants recevront une pré-éducation. Les volontaires leur apprendront à répondre à trente ordres essentiels. C'est dans le cocon des accueillants qu'ils reconstruiront les "assis, couché, pas bougé"... avant de passer à la vitesse supérieure. Un couple, qui gardera son 4^e chiot le mois prochain se souvient des précédents: "nous avons un vrai rôle éducatif. Il faut amener les chiens dans les gares, les aéroports, les grandes surfaces, pour les habituer à la

foule, au bruit, pour qu'ils n'aient pas peur. Les faire se dresser sur les pattes arrière pour tendre et récupérer un porte-monnaie dans les magasins, etc."

Les familles s'attachent à leurs chiens, pourtant, dès le départ, le contrat est clair. Après cette période de socialisation de près d'un an et demi, il faudra se détacher des pensionnaires. Ils partent alors dans l'un des centres d'éducation Handi'Chiens pour parfaire leur apprentissage. À deux ans, les chiens seront opérationnels et re-

mis à un enfant: "c'est tellement beau de les remettre à un handicapé qu'on oublie la séparation", déclarent les éducateurs bénévoles.

Trois familles se sont engagées pour accueillir un chiot, la quatrième s'est désistée. Marc Teuma cherche des volontaires, les frais de nourriture et de vétérinaire sont pris en charge. ■

CONTACTS

Marc Teuma : 06 07 74 34 55 ;
Handi'Chiens (Anecah) :
www.handichiens.org

ALLEINS

Le bel âge du foyer-restaurant du Bastidon

Vingt-cinq ans déjà que les seniors peuvent se retrouver et bénéficier de repas dans un cadre agréable et d'accès facile.

Créé par Louis Van Loo, ancien maire, son épouse Marie-Alberte et Andrée Corda, avec le concours de l'Entraide Solidarité 13, le Foyer des Anciens était situé à l'origine dans des locaux au pied du Calvaire.

C'est en 1982 que sont inaugurées les nouvelles installations du Bastidon, qui abritent aujourd'hui le Foyer du 3^e âge du même nom. Vingt-cinq ans déjà que les seniors peuvent se retrouver et bénéficier de repas dans un cadre agréable et d'accès facile.

Les cuisines dotées d'équipements modernes et de personnel qualifié ont, pendant longtemps, permis la réalisation de menus élaborés pour le plus grand bonheur de tous puisqu'elles fournissaient les cantines des écoles et de la crèche.

De nouvelles contraintes sanitaires ont limité l'activité au conditionnement, mais ces cuisines restent très utiles lors des grandes



Le foyer est intégré au centre du bâtiment d'origine du Bastidon, véritable nœud de vie du village. / PHOTO G.E.

manifestations populaires. C'est à cette époque aussi, en 1982, que Régine Cardona vient renforcer l'équipe pour poursuivre activement, dans le même esprit de solidarité et de dévouement, la noble action entreprise.

En décembre 1998, M. Coulomb, président de l'Entraide Solidarité 13 était venu honorer les quatre bienfaiteurs pour la chaleur et

le réconfort qu'ils apportent au quotidien de nos anciens.

Et même si, hélas Louis Van Loo a disparu, son "bébé" a bien grandi.

Yves Fabre l'actuel maire devait souligner l'action exemplaire de Louis Van Loo: "quel chemin parcouru depuis la création du foyer pour le confort et la sérénité des anciens de la commune! C'est pourquoi

j'insiste sur la nécessité de maintenir des liens étroits entre les générations car il n'est point d'avenir serein sans racines profondes et le foyer du 3^e âge est l'outil indispensable à cette relation".

Avec la résidence voisine qui leur est réservée, les aînés peuvent jouir d'une retraite paisible et bien méritée, en toute quiétude, le plus longtemps possible. ■

**AUJOURD'HUI
VENEZ VITE!**
CHEZ LM GERARD
DERNIER JOUR
FOIRE AUX PRIX RONDS
10€, 20€, 30€ ... ET FLASH
NOUVELLE COLLECTION

Métro Rond-Point du Prado
90, av. de Mazargues - Saint-Giniez
MARSEILLE 8^e - 04.91.715.931
www.lmgerard.com